



Editorial

DIRECTORIO

EDITOR:

Dr. Hugo Roberto Arriaga Morales

EDITORES DE SECCIÓN

Hugo R. Barbales	Guatemala
Juan Pablo Lezana	Guatemala.
Joselyn Sánchez	El Salvador
Benjamín Cunza	El Salvador
Javier Flores	Honduras
Robert Gernat	Honduras
Horacio Alemán	Honduras
Silvio S. Conrado	Nicaragua
Mario González	Costa Rica
Andrés Arley	Costa Rica
Celeste Alston	Panamá
Marcos Young	Panamá

JUNTA DIRECTIVA AUCA:

Carlos Fajardo	Honduras	Presidente
Ingrid Perscky	Panamá	Vicepresidente
Alvaro Guzmán	Nicaragua	Secretario
Emilio Cordies	Cuba	Tesorero
Mario González	Costa Rica	Vocal Congresos
Hugo Arriaga	Guatemala	Vocal Científico
Carlos Portillo	El Salvador	Vocal Tecnología

Desde principio del año 2020 la humanidad fue afectada por la pandemia del Covid 19 que cambió la forma de vida de todas las personas por el desconocimiento, ausencia de tratamiento y rápido contagio que trajo esta enfermedad. Esto provocó un cambio de hábitos de todos nosotros llevando prácticamente a paralizar el mundo entero por varios días si no meses en varias regiones de nuestro planeta. Esto ha afectado el que hacer diario de las personas, reduciendo la asistencia a centros de trabajo, resguardándose en casa ante la probabilidad de nuevos picos en la incidencia de infecciones y de mortalidad. También ha cambiado la atención médica, concentrándose en lo prioritario que es el tratamiento de las personas contagiadas con esta enfermedad. Como consecuencia, mucha de la atención médica y quirúrgica en el área de urología ha sido reducida a las emergencias y tratamientos prioritarios. Esto disminuyó la posibilidad de poder recabar información para realizar artículos para la revista. Sin embargo, también ha dado un poco más de tiempo para poder dedicarse a la redacción y publicación de información importante para los urólogos de la región. Ante lo considerado anteriormente, tenemos artículos como el de la revisión realizado por los doctores Flores-Carbajal y Medrano-Urtecho (Pag. 6-11), quienes logran repasar y actualizar los aspectos más importantes de la Nefrectomía Parcial especialmente en el abordaje Laparoscópico. En esta edición se presentan artículos originales como el de los doctores Figueroa y Petersen (Pag. 13- 17) con la descripción de la experiencia inicial en el manejo con cáncer de próstata resistente a la castración no metastásico, así como el de los doctores Polanco, Mansilla y Castro (Pag. 20-23) en su experiencia en el manejo del cáncer renal avanzado con terapia combinada. El doctor Soriano y colaboradores (Pag. 24-26) nos exponen los estadios de presentación inicial del cáncer de próstata en pacientes que acuden a consulta en varios centros de Santo Domingo, República Dominicana. Desde Sevilla, España, el doctor Lama Paniago y colaboradores (Pag. 27-30) nos presenta un interesante análisis de la calidad de información de videos en castellano sobre la litiasis reno ureterales y cólicos nefríticos publicados en Youtube. Dando espacio a artículos de casos interesantes se presentan los casos de Heminefrectomía Simple de Riñón en Herradura Pediátrico del doctor Peláez y colaboradores (Pag. 32-34), así como Cáncer Renal Hereditario Bilateral en Von Hippel Lindau de los doctores Le Masson, Petersen y Muñoz (Pag. 35-36).

Agradezco infinitamente a todos nuestros revisores por tomarse el tiempo y la dedicación que se invierte en la revisión de todos los artículos presentados. Por último, y no menos importante, invito a todos los urólogos, residentes y personal médico asociado a la especialidad a que puedan presentar artículos que reflejen el que hacer de la urología en la región.

Saludos cordials.

Hugo Roberto Arriaga M.

Urólogo

Editor.

Copyright (c) 2020 Hugo Roberto Arriaga Morales.



Este texto está protegido por una licencia [Creative Commons 4.0](#).

Usted es libre para Compartir —copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato— y Adaptar el documento —remezclar, transformar y crear a partir del material— para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

Atribución: Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra.

[Resumendelicencia - Textocompletodelalicencia](#)